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УБПНВШШ "ВВП"! ШШШ
МЭР Находки Виктор Гнездилов посетил ОАО «Находкинс-

кий рыбный порт», где в сопровождении генерального дирек-
тора Михаила Веселова оценил ход ремонтных работ на ве-
домственной котелъной предприятия. В зимний период она обес-
печивает теплом не только порт, но также большой жилой мик-
рорайон от универмага «Центральный» до мореходного учи-
пища.

В настояЩее время на котельной рыбного порта, работающей
на жидком топливе, ведется замена одного из трех котлов, кото-
рый отслужил более 30 лет. Установку котла выполняет предприя-
тие «Дальэнергомонтаж». Как доложили мэру специалисты, все
монтажные И пуско-наладочные работы ПО вводу В эксплуатацию
НОВОГО котло завершатся В запланированные СРОКИ И котельная
будет полностью подготовлена К началу отопительного сезона.

Алексей МАГАЛЯС.

пснпвнпй запас

тпплива_пделан
В ТЕЧЕНИЕ двух-трех дней будет погашена задолженность

ОАО «Дальэнерго» перед приморскими угольщиками. При этом
следует отметить очевидную политическую подоплеку в после—
дних заявлениях руководства «Приморскугля», что не может не
сказаться на подготовке Приморья к зиме.

Дело в том, что текущие поставки угля оплачиваются эне тети-
ками своевременно, а та сумма в 24 миллиона рублей, что о озна-
чена в официальных заявлениях А. ВасяновиЧа, - это долги двухлет-
ней давности.

Со своей стороны и.о. генерального директора ОАО «Дальэнер-
го» Виктор Мясник выразил сожаление по поводу того, что сегод-
няшняя позиция генерального директора «Приморскугля» Анато-
лия Васяновича фактически подрывает наметившийся консенсус в
отношениях между РАО «ЕЭС России», шахтерами и администра-
цией Приморского края.

«Мысль о том, что в сложнейшем процессе подготовки энергоси-
стемы Приморья к зиме все стороны должны проявить сдержанность
и здравым смысл, несколько раз прозвучала за последние три меся-
ца. Об этом говорил и премьер-министр Касьянов, и новый губерна-
тор Сергей Дарькин, — отметил руководитель «Дальэнерго». - Со-
гласованности и эффективности ждут от нас и жители края, которые
хотят быть уверенными в том, что угля на электростанциях хватит на
все пять месяцев отопительного сезона. Задержка в погашении кре-
диторской задолженности еще за 1999 год действительно имела
место, но придавать этому рабочему моменту столь громкое поли-
тическое звучание не стоит: основнои запас топлива на складах
приморских электростанции уже сделан».

Сегодня на угольных складах ОАО «Дальэнерго» накоплено
уже около 470 тысяч тонн угля, что составляет 94 % всего твердого
топлива, которое необходимо иметь к 1 октября.

Пресс-служба ОАО «Дальэнерго».
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НОВЫЙ молодой приморский губернатор интересен
своей неактивной публичностью. Его лицо выдавливают
телеоператоры центральных каналов то на заседании
Госсовета, то на проводах Ким Чен Ира. Он не прово-
дит пресс-конференций и не выступает в “губернатор-
ских часах”. Он ездит по городам и вести Приморского
края и выступает перед залами, разъясняя свои взгля-
ды на экономику и предлагая зачастую жесткие и не-
популярные решения. Встречи с журналистами для
Дарькина где-то на третьем плане, и поэтому его со-
гласие дать интервью мы расценили как желание гу-
бернатора публично изложить свою концепцию ведения
непростого краевого хозяйства уже не в качестве пред—
выборных предложений, а после двух месяцев практи-
ческой работы. ,

Во внешнем облике кабинета на 7-м этаже “Белого дома ” мало что измени-
лось, но эти малые изменения вымядят принципиально: портрет графа Муравь—
ева-Амурского, который раньше висел за губернаторским креслом, сменил порт-
рет Владимира Путина, целующего морской кортик. На столе, ранее практи-
чески пустом, появились компьютер с новейшим суперплоским монитором и вну-
шительная стопка бумаг.

Темл вхождения
в дела

— Со времени как стали гу<
бернатором, вы уатели повидаться
во Владивостоке и с премьерми-
нистром Михаилом Касьяновым,
и с Анатолием Чубайсом, и мн-
нисгром обороны, и министром
внутреннихдел. В июле произош—
ла, наверное, самая страшная
авиакатастрофа в истории При-
морья, и катастрофический ли—

вень был, и самого противоречи-
вого политиха новейших времен
на международной арене Ким Чен
Ира вы проводили. Коша вам ска—
зали, что победа за вами, пола—
гали ли вы в тот момент, что бук-
вально за 50-60 дней вы получи-
те весь...

- ...букет?- ...массив удовольствий.
- В принципеда. Предполагал.

После выборов бьш небольшой
спад активности, буквально, на-
верное, недельный, о потом тем-
пы стали накручиваться. Я просчи-
тывал, что такой всплеск активно-
сти будет по отношению к При-
морскому краю. В какую сторону
я, конечно, немог предугадать, но
оказалось, что в положительную.
Я имею в виду со стороны феде-
ральных властей.

Беседа Сергея Дарькина с корреспондентом Владимиром Ощенко состоялась
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перед вылетом губернатора в
Москву на заседание Госсовета и
продолжалась ровно час. С крат-
кими сокращениями мы приводим
стенограмму этого разговора.

Поэтому пришлось в сжатые
сроки проитипрактическичерез все
атрибуты власти, на практике по-
смотреть управляющие системы,
как они действуют в той или иной
ситуации.Это и работа сфедераль-
ной властью, межбюджетные отно-
шения, и разграничение полномо-
чий между федерацией и субъек-
томфедерации, это и Министерство
обороны, иМинистерство внутрен-
них дел, это и Госстрой, и ГО и ЧС
(два случая серьезных).

Получалось так, что я только
изучу какие—то теоретические воп-
росы, почитаюоа-ювополатающую
базу, тутже начиналось практичес—
кое применение. Как, к примеру,
по ГО и ЧС пишу первыйдокумент,
и раз - через два дня проверка.

Тут же пример по внешним воп-
росам.Только я запросилМИД, что
мало консультаций, мало помощи,
только запросил, тут Ким Чен Ир —

приходится все это делать......
Но ничего. Главное то, что этот

темп — он меня устраивает, как бы
тяжело ни было… Конечно, без от-
пуска тяжело, я объективно гово-
рю, что надо где—то 4—5 дней, на-
верное, после подготовки к зиме
(поправляется), окончания зимы в
Приморском крае. Я планирую 1

октября окончить зиму в Приморс-
ком крае. Ну, может, `| ноября. Вот

` МШПТИПРДДОМОРОВ

тогда будет возможность несколь-
ко дней вырвать, отдохнуть.

Сожженныи"
— ПОМИМО всех этих высоких

встреч вы объехали весь край,
побывали чуть ли не во всех рай—
онах, городах.

- Это другая сторона отноше-
ний. И это опять межбюджетные
отношения и с федеральной влас-
тью, и с муниципальной. Често—
откровенно, все проблемы нашей
жизни: самое сложное, что только
есть, социальная сфера, ЖКХ, са-
мая сложная часть бюджета — это
проблемы муниципальных обра-
зований. Все проблемы! А начина—
ются они с того, что есть большая`
несбапансированность краевого и
местных бюджетов.Местныебюд-
жеты не сбалансированы на 70
процентов. Поэтому в этом годумы
собираемся очень активно зани-
маться тем, чтобы бюджетбыл сба-
лансирован. Именно поэтому
впервые в жизни с задержкой все—
го на 10 дней позже сроков был
сделан проект моего первого по-
слания бюджетного в Думу и про—
ект бюджета на 2002 год.

(Продолжение
на 2-3 стр.)
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— Его называют антисоциальным, по—

тому что он бездефииитный.- Абсолютно разные понятия на са-
мом деле. Наоборот, там идет резкое
сокращение расходов на управление и
максимальное увеличение всех бюд—
жетных расходов. Плюс'ЗИМА. Реаль-
ная стоимость.

Я еще раз называю эти цифры: мы за
10 лет сожгли миллиард долларов.Мил-
лиард долларов! Обоснование уже есть
полностью.

Но страшно не то, что мы прожгли
миллиард долларов. В любом случае их
сожгли бы. Самое страшное как раз то,
что мы 80 процентов этих денег не со-
брали обратно. Можно было бы 80 млн.
долларов каждый год инвестировать соб-
ственных ресурсов в нашу экономику или
просто раздавать нищим слоям населе-
ния эту сумму.

дипольных образованиях к ЖКХ, к энер-
гетике (малой, большой] отношение
именно такое: это то, что невосполни-
мо, то, что невозобновляемо, это сжи-
гается в тапках и гниет под землей?

-Х е. Когда мы разобраЛИсь и с РАО
“ЕЭС’ , и с местными специалистами (у
нас очень много хороших специалис-
тов), и мы вышли на то, что должно быть
две компании, которые должны зани-
маться энергетикой в Приморском крае
— большой и малой. Большая энергети-
ка - это ”Дальэнерго”. Без всяких пере-
продавцов. Они должны дойти до розет-
ки. И должно быть предприятие краево-
го значения, которое бы снабжала цент-
рализованно теплом все население П и-
морского края. По единым ставкам. ри
чем здесь, что человек живет в Посьете,
например, или во Владивостоке, или
Тернее, почему он должен платить раз-
ную стоимость за тепло? у нас же энер-
готариф-то один, правильно? 90 копе-
ек.

А самое главное, что это предприя-
тие должно собирать 80 процентов рас-
ходной части'расходов на тепло, а 20
процентовмы получаемдотации. И боль-
ше к бюджету не притрагиваться —- вот
главная задача этого предприятия. То
есть это предприятие, которое отвечает
за зиму в Приморском крае.

И что получается? Во-первых, у нас
есть большая вероятность того, что мы
не будем никогда больше заваливаться
по теплу, во-вторых, мы можем очень се-
рьезно сэкономить на стоимости однои
гигакалории или стоимости отопления
одного квадратного метра.

Это может получиться потому, что пе-
репродавцов нет, и все цифры контро-
лируемы. Там получается, что 50 процен-
тов - это стоимость топлива. А на самом
деле когда все топливо один человек за-
купает на весь край и больше нет поку-
пателей, себестоимость резко снижает-
ся.

- Но раньше глава какого-нибудь
района сам покупал топливо...

- Да. представляете, это было 50-100
договоров на край с поставщиками угля,
мазута — и это бьтло причиной вот этой
нечистоты финансов, о которой сейчас
очень много пишет пресса. И она пра—
вильно пишет, потому что есть большие
вопросы по госрезерву, есть большие
вопросы про деньги, заплаченные и не-
полученньте по тем или иным договорам.
Когда много покупателей, вот так все и
создается. Когда один покупатель, то все
выглядит несколько иначе.

Вот пример по углю. В Приморском
крае теперь два покупателя угля: адми-
нистрация Приморского края и ”Дальэ-
нерго”. Всех остальных посредников уб—
рали. И мазут — то же самое: админист-
рация и “Дальэнерго”. Поэтому играть-
ся сейчас на этом не с кем. А я хочу ска-
зать, между нами честно-откровенно, мы
принципиальнодоговорились, я догово-
рился об этой схеме с Анатолием Бори-
совичем Чубайсом.

Умный человек
' Чубайс

- Понимаете, мы-то договорились,
как мы будем работать, что тарифы бу-
дем повышать только если видим, что
экономически он должен повышаться, и
никаких других методов не будет при-
меняться. И пока я вижу точно, что он
повышаться не будет. У РАО на 4-й квар-
тал записано 44 процента рентабельно-
сти, да минус у них был в 1-2-й квартал,
согласен, 3-й квартал них 18 п оцен—
тов рентабельности, -й — 44. ни по
году выходят 8,3 процента. Мы это ви-
дим, и если будет повышение, то только
стоимости привозного угля в Приморском
крае. ‚

' А вам не ПОКОЗОЛОСЬ, ЧТО В МУНИ-

Именно поэтому начинаем резко раз—
ворачивать нашу угольную промышлен-
ность, именно поэтому мы начинаем кон-
тракты по китайскому углю, чтобы поста-
вить противовес дальнепривозным углям,
чтобы нас не шантажировали угольщики
привозные. То есть работа такая много-
плановая ведется.

И именно поэтому создан отдел
угольной промышленности в Приморском
крае, который не является придатком
большой энергетики и малой энергети-
ки, а это отдел азвития угольной про-
мышленности в риморском крае. Глав-
ная задача — это асширение налогооб-
лагаемой базы. тобы нам дефицит в 3
млн. тонн в первую очередь убрать, а во-
вторых, чтобы зарабатыватьна этомделе
прибьшь. Все!

Именно поэтому я забрал разрезы у

".“ Черная папка
для муниципалов` - А как складываются ваши отношения

с главами администраций городов и райо-
нов?

-Именно во время своих поездокпо рай-
онам я и объяснял главам администраций,
помогал им донести то, что мы делаем, до
населения: поднять тариф до федерального
значения, собратьдоходную часть бюджета
и тому подобное. Я им помогал. Я им объяс-
нял: если главарайона, города идетна наши
условия, а это 100-процентное выполнение
доходной части бюджета, введение ”Прим-
коммунэнерго” на всей территорииПримор-
ского края, перевод всех финансов в крае
вое казначейство и подготовка Жилищно-
коммунальногохозяйства к зиме, чтобы стро-
ение финансов по малой энергетике было

птіт’ тт ыттт :

кптпптдция “примптпкий
киш” .— зтп сильна...
Эксклюзивная интервью татарина/ттт “динары:

некоторых предприятий, которые этим не
занимаются. Именно поэтому три шахты
в Партизанске уже стали выгодными, рен-
табельными, мы открываем четвертую
шахту там.

Именно поэтом сегодня начинаются
изыскательные ра оты по нефти, имен-
но поэтому рассматривается вопрос по
парогазотурбинной установке на том
газе, которыи у нас уже есть, и мы знаем,
где он находится, именно поэтому поеха-
ла группа людей в Китай на те скважины,
которые стоят с тои стороны границы от
Лучегорска…

Я могу гарантировать населению
одно, что мы сделаем так, что один кило—
ватт-час или одна гигакалория будутфор-
мироваться так: себестоимость плюс не-
большая ентабельность. Но эта себес-
тоимость удет самой управленчески вы—

годной. Там не будет привозного угля до-
рогого, там не будет завышенных расхо-
дов на ремонт, там не будет бешеных на-
кладных расходов. Там будет нормаль-
ная заработная плата энергетиков, что-
бы не было никаких забастовок, там бу-
дет нормальный уголь, наш местный, ко—

торьти всегда дешевле, чем дапьнепри-
возной, там будет но мальньтй аморти-
зационныйфонд, что ы мы могли энерго-
сети, теллосети ремонтировать. Там не
будет никаких знергопродавцов, из-за
чего мы сегодня страдаем. Это будет аб-
солютно выверенный киловатт-час. Вот
это мы сделаем. Вот это я гарантирую на-
селению.

А потом, когда мы уже это сделаем,
покажем расчеты, вместе с РАО ”ЕЭС”
будем думать, что нам делать дальше,
как нам сделать нашу энергосистему та-
кой, чтобы она и сама работала на вас-
производство, на расширение и чтобы
экономика развивалась, не стояла на
месте.

И если мы это покажем Чубайсу (он
очень умный человек), и даже если у нас
будет тупиковая ситуация, он может сде-
лать так, чтоб в конкретных точках по
России было принято решение: да, дей-
ствительно, здесь можно тариф подер-
жать. Это он понимает, но если он видит,
что мы действительно все сделали, всю
себестоимость зажали донельзя, и он нам
даст льготы. Как сейчас дает правитель-
ство, даже без моей помощи.Дотации 164
миллиона мы сейчас получаем дополни-
тельных денег, я из них не просил ни ко-
пейки, они просто видят, какую работу
мы выполняем.

Я считаю, что это единственно пра-
вильньтй подход в сегодняшней ситуации,
которая сложилась в нашей энергетике и
экономике.

Нам дают ровно столько, сколько мо-
гутдать из феде ального цент а. Ни боль-
ше ни меньше. сейчас лю ые платежи
идут, дают нам проценты и т. д. И в аки
все это было, что можно поехать в оск-
в и выбить тамдополнительные средства.
ет, нам положено столько по нормати-

вам, нам столько и дают. И меньше не
дают. А все остальное — это дело наше.

простым и ясным, то губернатор ответствен-
ность за зиму берет на себя. Что мы делаем?
Вот у меня черная папочка такая есть, где
написано, какие расходы он должен делать
в том или ином месяце. И больше он ничего
не имеет права делать.

- Но они же избраны народом, они име-
ют какое-то свое самолюбие...

- Я понимаю. Но при принятии условий
губернатор края несет непосредственную
ответственность за тепло в этом районе. В

противном случае если глава муниципаль-
ного образования не идет на это дело, не
повышает та ифьт или дума местная не по-
вышает тарифы, тогда непосредственнуюот-
ветственность, персональную, уголовную и
административную несут этот глава и те де-
путатьт, которые голосуют против принятия
этих мер. Я ничего не нарушал, я просил их
это сделать. Но я сказал, что я буду помогать
только в этом случае. -

- То есть вся ответственность ложится
на вас: за тепло, за поднятие тарифов... А
птев народный?

- Да, это абсолютно верно. Этот шаг не-
популярный, но я на него иду, чтобы это раз
И'навсегда сделать, чтоб больше нам в бюд-
жет не залезать.

- А вы не думаете о том, что хорошо
внешне выглядящая и странная структура
может оказаться неработающей только лишь
потому, что она будет лросаботирована? У
нас вот тут дырка, у нас здесь течет, у нас
сюда не поступает...

- Это сейчас происходит. Кризис Лесоза-
водска, ДальнереЧенска, Партизанска. Вот
давайте кризис большой энергетики (отклю-
чения в этих городах] разберем. Это кризис
перепродавцов. И я уволил человека, хотя
это не мое подчинение. Я уволил партизанс-
кие электросети, дальнереченские, и сейчас
вопрос решается по Лесозаводску. Потому
что они как раз несут всю ответственность,
они не имеют права это делать.

- Но саботажа вы не опасаетесь?
- Нет... Есть очень жесткие рычаги власти.

Я считаю, что у губернатора края и у главы
любого района вполне достаточно рычагов
для того, чтобы можно было решить любые
вопросы.

Доходы и расходы
- Тем не менее среди населения доста-

точно много непонимания в связи с тем,
что в своей предвыборной компании вы ут-
верждали, что доходы населения вырастут...

-Да...
- …а вдруг вырастают не доходы, и ез—

ко вырастают коммунальные платежи. юди
же склонны раса/ждать сегодняшним днем,
и они видят, что их пенсии не повысились,
работы нет, зарплата низкая, а в то же
время раоюды на то, чтобы просто суще-
ствовать, растут. Разобраться с субсидия-
ми, я вас уверяю, в состоянии далеко не
каждый человек, слишком сложная отема...

-А я возложил ответственностьнепосред-
ственнона глав городов и районовразобрать-
ся с субсидиями, потому что бабушка разби-
раться не 6 дет, они должны сделать это. Я
им говорю: удеточень горько смотреть, если
в будущем году на ваш район придет всего
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миллион рублей субсидий, а аналогичный
район рядомполучит Ю миллионов, и если
это произойдет, то разницу в 9 миллионов
вы 6 дете покрывать сами, из своего карма-
на. оэтому я говорю: ребята, бабушки не
смогут этого сделать, это вы должны для них
сделать. Раньше они просто отделы сделали
у себя в администрации и сидели ждали. Пос-
ле моей поездки они сейчас полностью каж—

дый район, каждыйдомберут, ходятпо квар-‘
тирамизанимаютсяоформлениемсубсидии...`

Теперь что касается доходов населения.
Давайте поднимем федеральный закон о
повышении заработной платьт бюджетников
— в .1,87 раза. Я ведь знал, что так будет. Я

говорилнеотсебятину, я знал, чтотаковастра-
тегическая линия правительства. Я не обма-
нывал. Самое сложное — по бюджетникам,
ПОТОМУ ЧТО Я сам не МОГУ ИМ поднять ЗОРПЛО- ›

ту, но есть закон, и мы их подровняем. А что
касается людей, которые работают в реаль—
ном секторе экономики, — это я наведу здесь
порядок, вы не беспокойтесь…

Гарпун для китов
экономики

- Очень большая воспитательная работа
идет по этому вопросу.Только что у меня бьш
начальник Дальневосточного пароходства,
и так далее: рыбаки, лесники — со всеми ве—

дется большая разъяснительная работа.
- Поделитесь секретом, как вы воспиты-

вали, допустим, Луговца?
- Очень просто. Мьт начали об ать

расходную и доходнуючастиДВМП, бербо-
утные ставки... Почему работают под бербо-
утом, какая заработал плата у капитана -
капитан 500 долларов получает суточные,
там не идет подоходный налог, значит, дол—
жна раст рублевая часть... Мы сделали зап—

росы по их агентским компаниям, почему их
фрахтовые ставки на 10-15 процентов ниже,
чем ставки у других компании.

Понимаете, мы знаем, где искать деньги.
И так по каждой отрасли, что касается леса,
рыбы, по рынкам.

’

- Для того чтобы таким образом вести
разговор, нужно иметь достаточно хорошую
информационную базу и собирать инфор-
мацию, мягко говоря, не только из статис—
тических отделов...

- Из реальной экономики. Откуда мы и
пришли. Или взять, к примеру, Ярославский
ГОК. Его все хотели снимать, внешнее управд
ление. Они не платили налом первое полу-
годие. Пожалуйста, в августе он перечислил
10 млн. рублей налогов, больше в 2 раза,
чем должен был перечислять. Были там фи-
нансовые комиссии, краевойДумы, была ко-
миссия из Хабаровска — ничего там не дела-
лось. После поездки моей комиссии, моей
личной поездки полдня мы сидели, считали,
человек начал платить налоги, вовремя. По-
тому что гово ю: хватит делать бизнес внут-
ри бизнеса. оказали реальные цифры, ре-
альную стоимость. Показали, сколько стоит
одно колесо "БелАЗа", сколько стоит одна
тонна соды... И народ понимает все, ничего
сверхьестественного мы не требуем

И я со своих здесь в первую очередь тоже
требую.Сейчас каждыйдепартамент, управ-
ление — они занимаются непосредственно
доходной частью бюджета. И его работа оце-
нивается по тому, сколько доходов он соби-
рает в бюджет по тем или иным предприяти-
ям. Конкретно! Не планы работьт, не усовер-
шенствование, не перспективное развитие,
0 налогооблагаемая база, сколько налогов
он собрал, почему чего-то, не собрал, какие
меры принял и так далее.

Надо жить
по средствам

— Сергей Михайлович, скажите, а ре-
шения правительства - они все вам кажут-
ся правильными или есть все-таки какой-то
внутренний, человеческий протест? Вы то-
ворите, что у вас достаточно удачно попу-
чается договариваться с правительстом,
РАО ’ЕЭС’, предпринимателлми, главами
муниципальных образований, и получается,
что ответственность за все ложится только
на вас.

)!



Находкинский рабочий 1 1 сентября 2001 г.

-Да, абсолютно верно......- Центристская позиция, но она
очень слабая...

- Если будет реальная экономи-
ка под ней, то все нормально. Я и
делаю централизацию краевои
власти с условием, чтошльнои цен—
тральной краевой властью будет
сильная экономика. И мое глубо-
кое убеждение: власть не должна
мешать экономике.

Дело втом, что измениласьэпо-
ха. В правительстве, его почему—то
называют некомпетентным, другие
люди.Я встречался сХристенкодва
раза, смотрелдокументы, которые
они присьшают, имюгу сказать:про-
вительство начало считать каждую
копейку и реально управляет те-
кущим сазЬ—іош, то есть движени-
ем финансовых потоков. Действи-
тельно,` у нас много законов есть,
которые не подкреплены строчкои
в федеральном бюджете, напри-
мер, законы ольготахдпямилиции,
прокуратуры и т. п„ в результате
чего краевойбюджетнесетна себе
дополнительные расходы, которые
не компенсирует федеральный
бюджет. Но как я понимаю, дей-
ствительноэтих денег нет в бюдже-
те. И я понимаю, что делает прави-
тельство сегодня: единственный ва-
риант, которыйони предлагают, это
80 процентов стоимости тепловой
энергии компенсирует население,
то я понимаю, что реально сегодня
нетденет, чтобы реформироватъси-
стему жилищно-коммунального
хозяйства. Если бы они были, я бы
их там видел.

Так же, как у нас. Если я гово-
рю, что, ребята, насдыра в крае—
вом бюджете в 00 миллионов по
подготовке к зиме, я говорю, чтоэто
реальная дыра, которую надо ви-
деть. И когдаменя атрашивают, от-
куда ты будешь братьденьги, я на—
зываю несколько источников, в том
числе сокращение некоторых ин-
вестиционных направлении по со-
циальнои программе, и я настаи-
ваю: да, мы это будем делать. По-
томучто у наснетиных источников,
которыми мы можем эту дыру зак-
рыть`

Если мы сегодня говорим, что у
нас большое количество медицин-
ских учреждений, которые мы не
можем сегодня содержать, я это то-
ворю открыто: у нас сегодня нет
денег, чтобы содержать все меди-
цинские учреждения, которые есть
натерритории Приморского края и
расходы на которые почему-то по-
стоянно у нас возрастают. А в чем
тут проблема? Я еще раз хочу вер-
нуться к м ниципальным бюдже-
там: уних нансирование70 про—
центов, на 30 процентов они недо—
финаналрованы. Что это такое?Тем
самым они залезоют в долги, кото-
рые неоткуда будет пок ывать. И
бюджет мы дали безде ицитный
именнопотому, что мы говорим:мы
готовы финансировать, у нас есть,
например, 1 мигшиард 200 милли—
онов на социальнуюполитику. Рас-
пишите мне 1 миллиард 200 — и я

будуфинансировать, а больше пи-
сать не надо, денег нет.

А еслимы найдемдополнитель-
ньте источники в краевой бюджет,
чем мы сейчас главным образом
занимаемся, то тогда давайте под
этидополнительныедоходы увели-
чивать те программы социальные,
которые мы можем делать: там
”Школьный автобус” и так далее,
и тому подобное.

Я это называю: простое испол—
нение расходов-доходов. Если у
тебя тысяча рублей в кармане, тьт
же не живешь на 10 тысяч рублей.
Есть, конечно, и такие, что так и
живут, но девять человек из десяти
живут на тысячу рублей.

И почему я должен жить, имея
10 миллиардов рублей краевого
бюджета, на 13 миллиардов? Я не
имею права. 3 мигитиарда выпада-
ющихдоходов, ихже кому-тонадо
отдавать, значит, мы кого-то обма-
нываем.

А треть этих несуществ щих
денег - заработная плата юджет-
ников. Вот работники жилищно-
коммунального хозяйства, которые
сегодня бастуют. Точнее, бастова-
ли, потому что мы перевели день-
ги. Опять из аевото бюджета, но
для того, что ьт закрьпь проблемы
Михайловского района. Точнее,
проблемы главы Михайловского
района, потому что у него не сба-

лансирован бюджет. А я ерен,
что если я копну бюджет ихай—
ловского района, то найду, чтоон
за годсделал траты, которыемож-
но было не делать.

Можноне содержатьфутболь-
ную команду, хотя ее тоже нуж-
но содержать, можно было не от-
правлять в круиз людей, можно
нефинансироватьпрессу. Нумож-
но! Потому что это все не хлеб.
Хотя я понимаю— хлеба и зрелищ
Но все-таки.. .. Можно не поку-
пать лазерную установку для ка-
кой-то больницы. Я понимаю, что
это нужноделать, но если без них
можнообойтись, то зачемтратить-
ся? А вот без тепла, без зарплаты
бюджетников мы обойтись не мо-
жем, без текущей медицинской
помощи, образоват-Мя.

Здесь еще один важный воп-
рос в социальной сфере. Сейчас
мы направляем текущие платежи
в больницы, музеи, библиотеки,
школы — это зарплаты и текуЩее
содержание. И я очень боюсь, мы
сейчас это очень сильно проверя-
ем, что получается: мы содержим
просто людей, которые имеют
только зарплату и не имеют ни-
какойбазы, никакоторазвития и,
значит, не могут просто осуществ-
лять свои функциональные зада-
чи. Тогда не л ше ли сократить
эту сферуно '! 20—ЗОпроцентов?
Мы сейчас это подсчитываем. Но
чтобы, к примеру, из 10 музеев 7
музеев работали нормально.

Вот Путин сейчас, кстати, все
это на Госсовете предлагает. И это
правильно! То же самое по меди-
цине — ну не дело муниципаль-
ных властей содержатьбольницы,
школы!

Корпорация
”Приморский

край”
- Может быть, я неправиль—

ный сделал вывод, но давайте я
просго им поделюсь Уменя воз—
НИКаеТ ТаКОе ощущение, ЧТО ВЫ,
став губернатором, тем не ме—
нее рассматриваете Приморский
край как своеобразную корпо—
рацию, людей, которые здесь жи-
вут, как работников, которых в
эту корпорацию 'Приморье’ на—
няли, и вы к ним обращаетесь:
уважаемые коллеги, мы вместе с
вами трудимся на этом предпри-
ятии, сейчас у насжизнь не Очень
хорошая, потому что мы зараба—
тываем мало, поэтомудовайте со-
кратим наши рооюды, нам не ну-
жен музей боевой славы нашего
предприятия, нам не нужен мед-
пункт, не нужна комната отдыха.
Давайте все эти раоюды сокра-
тим и будем зарабатывать день-
ги. Как только мы будем зараба—
тыватъ, мы снова все это разовь-
ем, Есть ли подобный подтекст в
таком, может быть, грубом срав-
нении?

- Я хочу подчеркнуть, мы жи-
вем в реальном мире, и законы
реальнои экономики, они одни
что в Аме ике, что в России, что в
Японии. от если бы мы жили с
вами втой экономике, чтомыжили
до перестройки, социалистичес-
кой, то можно было бы работать
так, как мы работали до настоя-
щего времени. В укладе экономи-

_ ки Приморского края есть три: со-
циалистическая, капиталисгичес—
кая и колхозная. И со всеми этими
разновидностями нужно ботать,

Насчет корпорации Примор—
ский край” - это сильно, даже че—

ресчур, но я хочу сказать, что все
мы живем по одним законам. И
как бы нам ни нравились они, но
если мы хотим построить что-ни-
будь хорошее, обеспечить себе
нормальнуюжизнь: пенсии стари—
кам, хорошую зарплату работа-
ющим и хорошие льготы для де-
тей, то мы должны эти законы со-
блюдать. Не будем соблюдать -
светлогобудущего не построим.И

Ёзугой
альтернативыу нас нет, как

ьт жестко это ни звучало. Нам не
поможет никто: ни царь, ни бог,
ни те и.

ак бы это ни бьшо жестоко,
но это реальная жизнь, реальная
экономика. И наше дело главное
- оказывать помощь действитель-
но слабым и не мешать сильным -
тем, кто развивает экономику.

«Владивосток».

;

. __
ВОИ ЛЮДИ, НАХ ДКА ‹

МОИМИ собеседниками были тезки - четыре Людмилы.‘ »

А говорили мы о Ларисе Ивановне Бойчук, директоре
Находкинского банно-прачечного комбината, которыи,

кстати, с недавних пор получил новое название -
муниципальное унитарное предприятие “Бодрость”.

Портрет директррадц
в производственном

Когда-то в коллективе насчи-
тывалось более трехсот человек,
сегодня - около ста. Лариса Ива-
новна руководит комбинатом 21
год. А нынче в ее жизни большое
событие - юбилей. П авда, моя
героиня отсутствует. ак сказала
Людмила АнатольевнаМаркова,
бухгалтер, коллектив просто за-
ставилдиректора поехать в сана-
торий, впервые за долгие годы
взять законныи отпуск.

Коллега Марковой, главный
бухгалтер Людмила Александ-
ровна Абрамова, засомневалась
в том, что Бойчук пробудет в оз-
доровительном учреждении весь
положенный срок.

-Сорвется же раньше време-
ни, у нашего директора на пер-
вомместе - предприятие, а о здо-
ровье ничуть не беспокоится, а
надо бы

За прошедших двадцать с
небоЛЬШим лет на комбинате
произоцшо множество позитив-
ных перемен. Те, кто живет в На-
ходке давно, верно, помнят, как
неприглядно выглядело Предпри-
ятие — убогие помещения, в бане
— традиционные очереди по вы-
ходным Нынче сюда приятно
войти. дополнительно к имею-
щимся парной, душевой, действу-
ют пять номерных саун, открьтта
охраняемая па ковка автомашин.

К асиво оформлен холл, для
удо ства посетителей на каж—
дом этаже функционируют бу-

3 ОРОВЬ

интерьере
феты Не приходится переби-
ваться тормозками из дома самим
работникам предприятия. Они
имеют возможностьобедать в сво-
ей сголовой. И все же самое зна-
чимое, что удалось сделать за
последнее время, - возвели ко-
тельную, отныне не надо уиму
средств тратить за отопление сто-
ронней организации и зависетьот
него.

Все эти новшества - без по-
мощи со стороны города.

-Реконструкция предприятия
— заслуга прежде всего нашего
директора‚ - рассуждаетЛюдми-
ла Тихоновна Максяткина, зав.
прачечной. - Вся тяжесть проблем
легла на плечи Ларисы Иванов-
ны. Да и всему коллективу нелег—
ко пришлось. Каждая копейка
было На счету, шла вдело. Пере-
жили мы и задержки зарплаты, и
долгое время не было возможно-
сти повышать ее работникам
комбината. Но люди понимали,
что вперед двигаться без рекон-
струиризации не получится. Да и
видели все воочию, как тратит
силы и здоровье без остатка Ла-
риса Ивановна на то, чтобы пред-
приятие развивалось, улучши-
лись условия труда работников.

-При всей занятости производ-
ством наш директор никогда не
забывает о людях, - утверждает
кастелянша Людмила Ивановна
Дегтярева. -— Случись беда, не:
приятность, обязательно к неи
торопишься. Не бьшо случая, что-
бы наша Лариса Ивановна не
помогла, не посоветовала. Всегда
внимательна, отзывчива.

Коллектив у нас в основном
женский, сами понимаете, забот
хватает, вот и обратились мы к
директору : просьбой сократить
рабочий день на час. И получили
‘добро”. И люди благодарны ей
за это, стараются на совесть вы-
полнять свои обязанности.

Ценим мы ее и за то, что ни—

когда не позволит она себе на-
кричать, нагрубить подчиненно-
му, а ведь случается в жизни вся-
кое.

УПарисы Ивановны Бойчук
нет кроме почетных грамот на-
град, в нашеи деиствительности
руководителем муниципальных
предприятии очень редко удос-
таивают ими, а жаль... Зато она
не обделена людским признани—
ем, искренней любовью тех, кто
трудится рядом.

Ольга ЧИКИЛЬдИНА.

ата страНная
'

“народная мвдицИна”
НА ПОРОГЕ осень — простудиый сезон, и мв-

дики пытаются ознакомить широкую общетем-
ность с правилами приема различных лекарств
против того же гриппа. Из года в год работники
находкинской центральной аптеки отвечают на
вопрос, как уберечься от болезни в межсезонье.
И всегда специалисты напоминают, что необхо-
димо закаляться, повышать иммунитет, иметь в
домашней аптечке впоутерококк, дибазол, вн-
тамин С - эти безобидные препараты усилят за-
щитные реакции организма. Понадобится интер-
ферон от насморка, травы для полоскания гор-
ла. И лишь жаропонижающих средств теперь,
предупреждают они, стоит опасаться.

Уже давно в медицине сложилось мнение, что
повышение температуры тела есть не что иное как
борьба организма с болезнетворными агентами, и
ее искусственное снижение может погасить такую
реакцию. Конечно, если у заболевшего ребенка
температура 38,5, рассуждать не приходится, ее

Для взрослых это планка по-необходимо сбивать.
выше.

Наиболее популярные таблетки - аспирин и
анальгин —— сами по себе отнюдь не безвредны, осо-

ки 37 градусов.

ратурьт” .

раздражает слизистую оболочку желудка, аналь-
гин вызывает осложнения. И тем не менее именно
эти препараты, самые известные и доступные по
цене, люди глотают сами и скармливаютдетям. Воз-
можно, эта странная "народная медицина” прижи-
лась : советских времен, когда каждый заболевший
подозревался в симуляции, и теМПература тогда счи-
талась главным и чуть ли не единсгвенным доказа-
тельством заболевания. Вспомните, сколько раз вы
возвращались от участкового врача без бюллетеня,
если столбик на градуснике стоял намертво у отмет-

Задачей врача было как можно скорее выпих-
нуть пациента на работу, поэтому анальгин и аспи-
рин считались чуть ли не панацееи.

Теперь от докторов этого не требуется. Но при-
вычка в народе ”гасить” жар осталась. Свою лепту в

борьбу с иммунитетом вносит и реклама, продвигая
чудо-пека ства, которые “и от головы, и от темпе-

очень хотелось бы, чтобы вы, уважае-
мые читатели, вспомнили об этой заметке в “НР”,
если в ваш дом ”забредет” простуда, или грипп, или

бенно в больших дозах, говорят медики. Аспирин

ТРАГЕДИЯ
ВСЕМ известна истина, что

первая любовь всегда кажется
последней. до определенного
возраста, тут у каждого свой
рубеж, люди уверены, что
если по какой-то причине она
не состоялась, то и жизнь но
стоит продолжать. Взрослая,
мы мудревм и понимаем, что
жизнь состоит не из одной

любви. Мир гораздо богаче и
разнообразной, впрочем, как
и наши чувства. К счастью, в
течение жизни мы можем лю-
бить нв единожды. Но моло-
дость не принимает чужогоопыта...

Ночью в районе профилак-
тория ”Жемчужный” семнадца-

любая другая обычная сезонная инфекция. Не по-
рите горячку — не сбивайте температуру.

ЕленаАЛИЕВА.

Линтііпь разблапь п
типетняя девушка бросилась со
скалы. Она разбилась насмерть.
Предварительная версия следо-
вателя — неудачная влюблен-
ность. В крови погибшей найде-
на незначительная доза алкого-
пя.

Лолита МУЗЫКА.
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*Выхотите получить качественное высшее образование? НАХОДКИНСКИЙ
Лодочный га аж на Китай-
ском пляже. . 68-06-55.
З-к. кв. (3 эт., кирп. дом,
застекл. и полностью отде-
ланные внутри балкон и
лоджия, встроенн. кухня) по
Пограничной, 19. Т. 5-82-80.
Дом в Екатериновке (учас-
ток не затапливается].
Т. 64—96-72.
Коз‚ Т. 62-55-03`
А/м ”М. Паджеро”, дизель,
коробка, 5 дверей; насос
потр жной. Т. 63-19-81,
спр. иму.
Ък. квартиру, Р.т. 69-21—18.

ПОАИТЕХНИЧЕСКИЙ комвдж
АВГТУ

приглашает на курсы профессиональной
подготовки по специальностям:

1. бухгалтер на самостоятельный баланс
со знанием программы
«1 С - бухгалтерия».

2. слесарь по ремонту двигателей автомобилей

*Выхотите иметь дип./гом государственного образца?
*Вас не устраивает высокая стоимость обучения?
"'Увас нет времени ежедневно посещать занятия?

ТОГДА ЭТО для ВАС: _
Торгово-промышленной папата‘г. Находки и Московский

государственный индустриальный университет
предлагаютвысшее образование . ведущемвузе МОСКВЫ без выезда

за пределы Находки1 _

Теперь вьт имеете реальную возможность учиться по индивидуальному графику по любои
из следующих специальностей под руководством лучших преподавателей Москвы:

Учащихся 9, 19, 1 1 классов на курсы
АНГЛИИСКОГО ЯЗЫКА:

| ступень - базовый курс
11 ступень - основной курс _ '
… ступень — разговорным англиискии язык

*МЕНЕДЖМЕНТ срок обуцеция 91 2.5 во в лет Запчасти на ”Ниссан
Ла!-

'БУХГАЛТЕРСКИЙ УЧЕТ и Аудит №№ КОМПЬЮТЕРНЫЕ КУРСЫ роль-Спирит” 90 г. дт. 26

. о о о е о .в о по программам: _
21-7-03, р.т. 265-21-8-56.

ЮРИСПРУДЕНЦИЯ пользователь ПК Ждем вас по
адресу,…

г.Находко‘
л.Спо тивная,

*МАТЕМАТИЧЕСКОЕ оввспвчвние и „„„„… ‚03-0 ‚62-34.21,
*АДМИНИСТРИРОВАНИЕ ИНФОРМАЦИОННЫХ СИСТЕМ \

Сшантам, успешно окончившим весь курс “9` 06°
обучения, гарантирован диплом государственного " $

@образцаМосковского [осударственного
иал ного ве е . ** ”‚›_‚ ,

`

оператор ПК гпзопсгиозкид
гсо._тсгмосл‚
контейнеры;

Надежно,. срок - г/п 20,
15, '|0‚'4‚ З, 2 т.

1'. 5-56-91.

24 - 25 сентября 2001 года
Находкинский учебно-курсовой

комбинат ПРОВОДИТ ЗАНЯТИЯ
по ОХРАНЕ ТРУДА руководителей и
специалистов автотранспортных

_ предприятий всех форм собственности.9
Тел. 62-40-81.№ПО ВСЕМ ВОПРОСАМ ОБРАЩАТЬСЯЛО АДРЕСУ: г. Находка, Находкинский

проспект,26 (ост. «Центральная площадь»), т. 67—91-62, 67-93-51.

3110 «АТП-ПСВ»
дтПЕРЕВПЗПШРАЗЛИЧНЫХВИДОВ
ГРУЗОВ В различию:НШШЁШХ
РЩШНЬШШШШ" 1011111101118.

допишите. т. 62—25-93.

УСТА @ВКА ЗАМКОВ
то он сложности

СТАЛЬНЫЕ дВЕРИ* пять видов конструкций* отделка по каталогу
Га пития-1 год

ПОДГОТОВКА
и ПЕРЕПОДГОТОВКА

водителей всех КО'і'еГОРИй.
Уп. Репина, 13; т.

62-40-81`Ул. Тимирязева, 30. ‹,

П. Ливадия,
… ‚

А
_ ' .

ул. Советская, 5. "
да,—ь.

' "

Обучение
дневное и
вечернее.

Выражаем искренние
соболезнования родным и

близким по поводу безвременной
кончины директора рынка
“Северный" г. Находки

ИГНАТЕНКО
Владимира Ивановича.
Он навсегда останется В наших

сердцах как надежный,
верный друг.

Скорбим вместе с вами.
друзья .

(г. Находка, Находкинский пр., 60,ВЕЬТА ХНИВеРмаГ ”Цент альный”э71
эт.

Строиматериапы ; т. 62-84- 6

ВОДФ АГРЁВ ТЕЛ
,

--

Емкость 50 л — 3800 р.
во л _ 4800 р.

(Россия, нержавейка)

Емкость50-120л—от3200до4400р.
(Болгария, оцинковонная сталь)

проточные ”АТМОРЁ
кухня, душ, от2000 до 5000 (‚№3 :., ..

(5, 7, 12 кВт)

АААЬНЕВОСТОЧНОЕ
МОРЕХОАНОЕ

УЧИАИЩЕ
объявляет набор по '

специальности
экономика, бухгалтер-
ский учет и контроль
по очно-заочной (ве-

черней) форме со сро
ком обучения 1 год.

Обращаться по телефону: -"'
62-72-95, или на

бухгалтерское отделение,
каб. 28.

ЗСМПТИ' ИЦЧИНЦЮТС. По
мере КОМПЛОКТОПСНИЛ

группы.

купим легковой
АВТОМОБИЛЬ д.… \
с коробкой в

’

пределах 100 у.е.
Т. 62-40-81. _

КОМПЬЮТЕРНЫЙ КЛАСС.

основы работы в
Интеврнет)Ост. авт. «Стадион», уп. Спортивная,6 ( зд. Д

ИНДИВИПНППЬНПЕ ПБЗЧЕНИЕ РПБПТЕ НП КПППЬЮТЕРЕ
- [И’іпаои/ъИ/ога, Ехсе1, 1С Торговля, 1С Бухгалтерия,

ПУ), к. 212. Т. 625-912.

Редакции газеты «Находкинский
рабочий» ТРЕБУЕТСЯ

МЕНЕДЖЕР по РЕКЛАМЕ.
Требования: высшее образование, ПОЛУЧИТЬ на саите компании
коммуникабельнасть, знание ПК. ‘ \ч 1 1 го

Желателен опыт аботы. Характер
`.‘ ра аты - разъездной.

Обращаться в рабочие дни
_ ‚по телефонам: 64-59-41, 64-70-05.

Коллектив ООО "дикмас" ‹: прискорбием
извещает, что на 42-м году жизни

скоропостижно скончался директор рынка
“Северный"

ИГНАТЕНКО
Владимир Иванович,

и выражает глубокие соболезнования родным
и близким покойного.

Гражданская панихида состоится 11 сентября
в 12 ч. по адресу: ул. дальняя, 26.

Адрес едакции:
692900, проходка, ГСП,

Находкинский проспект, 18.
Газета выходит ’по вторникам,
средам, ЧОТБВРГОМ, ПЯТНИЦОМ

‚_… ‚ „… „& 'пчдо1_

Гаити основана 9 августа 1945 года. Укротители: одминистраша г. Находки, радения 'НР'. Газета зарегистрирована28 апреля 1994 года

ООО ”ЛОГИКА” извещает своих клиентов
об изменении тарифов с 10.09.2001 г.
Более подробную информациюможно

Справки по телефону: 64-55-96.

Дачу в р-не ЗКПД за 3000
р. Т. 5-35-54.
А/м “Тойота Сурф” 90 г.,
серый, пробег, с/с, сигна-
лизация, 2|.Т, коробка. '
Т. 64-84-98 после 20.

КУПЛЮ
Офисную мебель б/у

(шкафы для документов,
кресла, тумбочки).

Т. 64-59-41, 64-70-05 в

рабочие дни и в рабочее
время.

Нерабочие японские холо-
дильники от 10 до 100 у.е.
Т. 67-93-33 аб. 197.

РАЗНОЕ
Металлические двери. Ка-
чесгво. С оки. Т. 64—84-25.
Меняю дом в п. Ливадии на
квартиру вЛивадии или На-
ходке, или продам.
Т. 5-15-34 до обеда.
ПО “Буденовское” сдает в

аренд калбасный модуль.
Т. 21- -77‚ 21-6—25.

Требуются на работу: бук!
талер—калькулятор, про-
давец п омтоваров.
Т. 62-5 -70.
Пожилой мужчина срочно
снимет комнату, недорого.
Т. 62-54-38.
Нашедшего документы на
имя Яновича Валерия Алек—
сеевича прошу прзвонить:
63-28—36.
Нашедшего документы на
имя Горлачева Александра
Владимировича прошу вер-
нуть за вознагорждение.
Т. 63—24-77.

Утерянные свидетельство о
регистрации ПБОЮЛИ №
16482 от 28.09.00 г. и сви-
детельство о постановке на
налоговый учет серия 25 №
00375350 от 3.10.2000 г.,
выданные на имя Величко-
вич Л.А., считать недействи-
тепьными.
Утерянный аттестат о полном
среднем образовании ”9
802423, выданный сш №1 10 в
1982 г. на имя Кваша Г.В., счи—
тать недействительным.
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ПРИОМНШ ГМШОГО Р°д°КТ°Р°'5-72-5°‚ отдел социальных проблем- 64-72-46, 64-27-35,

первый замглавиого редактора - 64-70-05, отдел экономики - 5-66-25,
ответственный секретарь - 64—66-81, отдел новостей . 64.52.75, 64-65-06,

бухгалтерия - 64—59-41,

Отпечатано в типографии № 2 Редакции.”…
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Ти аж 15 500.
Индекс5 410. Обьем1 п.л‚

отдел реклами - 64-72-09; тел./факс - 64-32-30. В розницу - цена договорная.
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